

**Die Kraft.**

Viel gelebt wird und gebracht,  
Viel geschrieben, viel erzählt.  
Selten doch der Rat gegeben,  
Wie der Mensch sich plaudert macht  
Gesellschaft viel, das soll nicht alle,  
Niemand bleibt unberührte Zeit,  
Aber alles zu früh,  
Wenn die Kraft am Tag gewünscht  
Kraft für Sicherheit am Ballen,  
Kraft für jede große Zier,  
Kraft zum redlichen Ewerden,  
Für das Kindes Glück,  
Die Kraft in mir zu jungen  
Stärke ist ein jeder an,  
Denn sie ist des Lebens Gabter,  
Ih des Glücks Talisman.

**Gesellschaft und Presse.**

Am fröhlichen Amüsanztheater von Trier steht, wie die "Kathol. internationale Presseagentur" berichtet, folgendes, und für uns hierzulande besonders im Hinblick auf den Pressemontag bedeutende Detekt aus der Dreiethammlung der Trierer Diözesankonkord vom Jahre 1921 über die Pflege und Förderung der katholischen Presse:

Einige Gewissenspläcid des Seelsorgers ist es, der Presse — Zeitungen, Zeit- und Wochentriplets — als dem Organ der öffentlichen Meinung, die zugleich Kampftabak und Waffe in den großen Weltkämpfen kämpft — verhandelt wurde, erhält, daß das National Catholic Welfare Council überhaupt keine Stellung nehmen würde zu der von ihm befürworteten Vorlage, vermoderte er sich dazu keinen Heim zu machen.

Dieser Presse aber, welche der christlichen Weltanschauung gegenüber eine feindliche Stellung eintreten, ist als einer der größten Gefahren für das christl. Glaubens- und Seelenleben energisch zu bekämpfen, deshalb sind die Blaubücher vor dem Bezug und jeder anderen Unterstützung derselben zu warnen. In beiderlei schlimmster Art werden Räder und ein direktes erstes Verbot nicht zu umgehen sein, deßen Nichtbefolgung unter Umständen sogar die Verweigerung der katholischen Postpredigt nach sich ziehen kann. Auch vor der sogen. "arblauen Presse", als der Verbrenner eines gefährlichen Aniseetumus, ist in dieser Zeit schwerster Weltanschauungskampfe zu warnen.

Der Seelsorger bestreite die gute d. h. die im Service der katholischen Weltanschauung tätigte Presse als eine seiner treuesten und unentbehrlichsten Mitarbeiterinnen. Er läßt sie jede mögliche Unterstützung erfordern und weist des öfteren in Predigten und Sermonen auf den Rang der guten Presse und die Blüte ihres Dienstes hin, sie zu fördern. Der Seelsorger sollte jedoch seine Macht in Übereinstimmung mit Can 1356 §1 der katholischen Presse zur Verfügung.

Um alle bisher empfohlenen Maßnahmen zur Überwachung und Unterstützung der Presse durchzuführen, empfiehlt es sich, in jedem Detinante einen geeigneten Beamten mit dieser Aufgabe zu betrauen. In jedem Jahre kommt einem jeden einzelnen zweitens eine Ausgabe und bestreiter Orientierung zugetragen.

**Die Hinwendung  
zum Staatssozialismus.**

Um jüngsten Zeit der Zeitschrift für deutsche Sozialreform veröffentlicht der bekannte katholische Soziologe Dr. J. Beck, Professor an der Universität Freiburg in der Schweiz, einen "Der heutige Sozialismus" überdrückenden Aufsatz, der in trefflicher Weise auf die glocke in unserem Lande näherstehende Gefahr des Staatssozialismus die Augenläden leuchtet. Denn während z. B. die sozialistische Partei in den Ver. Staaten fast auf dem Nullpunkt angelangt ist, steigt sich andererseits die Neigung der

Seelsorger, Börigen wie die Sheppard Tonner Waterman Bill zu befürworten, unbekümmert um die Gefahren, die in damals heraufziehenden Zentralisation, Bürokratie, Staatskapitalismus.

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•